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上海新闻 7

市绿化和市容管理部门青年党员干部驻点基层一线啃“硬骨头”

解市民心结 助垃圾分类“加速”

    暑假到来，“暑假经济”孕育而

生。 除了“3万元撑不过一个暑假”

的鸡血方式外，一些学生则选择不

输在另一条“起跑线”上———加入
医疗美容整形的大军。

“刷脸时代，不能因为长相输
在起跑线。 ”正是瞅准人们的焦虑

心态， 各种医疗整形广告直戳人

心： 与其说走就走的毕业旅行，不
如说美就美的毕业整形；颜值投资

与学历投资同等重要……

暑假伊始，一些医疗整形机构的

预约量已经翻了几倍，既有包括微整

形的“小来来”，也有大动干戈的瘦脸

术等；还有人直接拿着心仪的偶像照
片，要求原样“拷贝”，蛇精脸、无辜

眼、网红鼻……一个也不能少，最好
是普通人进来，明星脸出门。

根据相关调查显示，超半数人
选择整容是为了取悦自己， 纯粹

“为悦己容”；其次，是出于就业、工

作、恋爱等需要。

值得关注的是，在“暑期速美”

“毕业季整形专场”中，除了毕业的
高中生、大学生外，整形机构里，也

出现了中学生的身影。孩子个性自
主意识强， 家庭经济基础较好，家

长宽容度提高都是重要原因。还有
的学生则是家长带着来整形的，家

长也坦言，与其让孩子偷偷摸摸到

外面找“野豁豁”的机构，不如挑选

有资质、放心的大医院，手术风险

相对小些。

话虽如此，但“脸上飞刀”的风

险始终存在，一些美容机构的乱象
更是雪上加霜，关于美容院整容失

败导致消费者毁容乃至死亡的案
例并不少见。 今年 1月，安徽阜阳

一名年仅 23岁的网络女主播因整

容失败跳楼自杀；同月，贵州贵阳

一名 19岁少女在隆鼻手术时，发

生意外死亡……

我国劳动法和就业促进法都

规定，劳动者依法享有平等就业和
自主择业的权利， 劳动者就业，不

因民族、种族、性别、宗教信仰等不
同而受歧视。除了少数行业对外貌

有专业要求外，相貌并不是一般用

人单位招聘的必备条件。

笔者认识的一名大学生暑假

到企业里实习， 上得研发平台，下
得前台接待、收发快递，这样的人

才未来还需要靠拼颜值吗？

一毕业就“变脸”？
宋宁华

    本报讯（记者 张钰芸）哪里

的小店有味道？哪里的小店最特
色？查一查上海特色小店攻略榜

单，也许就能找到对你胃口的小
店。除了发布这张榜单，在昨晚举

办的徐汇区促进夜间经济和海派
特色小店发展主题活动上，副市长

许昆林为徐汇区副区长晏波颁发

徐汇区夜间区长证书，出席领导为
徐汇夜间生活首席执行官授牌，全

市首个特色小店联盟也同时成立。
随着《徐汇区关于支持衡复历

史文化风貌区海派特色小店发展的

实施意见》和《徐汇区关于推动夜间

经济发展的实施意见》陆续出台，副
区长晏波表示，徐汇区的夜生活以

“静、雅、柔”为特点，其中静是指安
静的享受，雅是指高雅的品质，柔是

指节奏慢一点。此外，徐汇区还整合
区内各职能部门及大众点评等专业

第三方机构，成立了全市首个特色

小店联盟，支持区内特色小店发展，
及时解决小店发展问题，为推进衡

复地区特色小店业态发展的常态化
提供机制保证。

昨晚，大众点评还发布了2019

上海特色小店攻略榜单。大众点评

根据自身所掌握的大数据资源，围
绕小店评价数量、小店星级、小店

类别、小店坐落位置、评价内容及
是否连锁门店等因素梳理形成了

一批全市口碑较好，受消费者认可
的特色小店攻略榜单合集。消费者

只需在大众点评APP搜索框内输

入特色小店并按搜索，即可找到包
括徐汇在内的全市各区1400余家

特色小店攻略集合。其中，徐汇区

特色小店超过200家，是全市特色
小店数量最多的区之一。

上海特色小店攻略榜单发布

    本报讯（记者 金旻矣）2019

年上半年，全市各级消保委共受理
消费者投诉 97678 件，同比上升

19.9%。其中，商品类投诉占

39.5%，服务类投诉占 60.5%。
在商品类投诉中，服装鞋帽、

交通工具、家用电器居前三。而交
通运输、文化娱乐体育、教育培训

居服务类投诉前 3位。按投诉性质
分，售后服务问题占 62.5%，合同

问题占 26.8%，质量问题占 5.2%。

按销售方式分，网络、实体店、预付
卡销售居前 3 位，占比依次为

56.7%、33.9%和 5.6%。

在上半年投诉中，汽车销售服
务消费争议增多，市消保委共受理

关于汽车及汽车零部件的投诉
4607件，同比上升 61.9%。主要问

题包括以不真实的车价优惠招揽
消费者，并捆绑其他收费项目；赠

送的商品或服务与实际不符、存在

虚高标价、质量无法保证等问题；

汽车质量问题。网络销售投诉也呈
上升态势，上半年共受理网络销售

投诉 55414件，同比升 42.1%。
“预付式+消费贷”则成为消费

新问题。预付式消费普遍存在于教

育培训、房屋租赁、健身服务、美容
美发等行业中。上半年，市消保委

共受理预付式消费投诉 6995 件，
同比上升 31.9%。而预付式消费

与信贷捆绑成为新的焦点问题，
商家通过“引导推荐”或“利息优

惠”等方式让消费者向与其合作
的金融机构进行贷款，有些消费

者甚至在没有充分了解贷款注意

事项的情况下被“帮助”完成了贷
款手续，以消费者的信用风险换取

企业资金保障。

    连日来，金山各个葡萄种植

基地里的夏黑、醉金香等早熟品
种葡萄开始大面积采摘。今年金

山种植葡萄有 8900亩，品种包

括夏黑、醉金香、巨峰、巨玫瑰、

金手指、阳光玫瑰等，品质比去
年略好。图为在吕巷镇施泉葡萄

合作社一生产基地，葡萄架下果

农正忙着管护和采摘
特约通讯员 庄毅 摄

金山葡萄开摘

上半年沪消保委共接投诉97678件

“预付式+消费贷”成新问题

不不忘忘初初心心 牢牢记记使使命命

新民随笔

    每天花4小时上下班，踩着50多

摄氏度的路面去村里贴公告，参加
一场场协调会聆听村民诉求，每周

跑工地查看进展⋯⋯上海市绿化和
市容局下属废弃物管理处的周晟和

杨吉祥怎么都没想到，自己有一天
会像村居委干部那样走街串巷，像

施工方那样踏勘现场。

在市民分类热情日益高涨的同
时，末端分类处置设施也正紧锣密

鼓地加快建设，但推进过程中，不少
项目需短时协调各类问题。为此，上

海市绿化和市容管理局抽调局系统
内多名青年党员和干部，驻点各区

和老港固废基地等一线，实地调研、
倾听民意、协调各方，为垃圾分类处

置按下“加速键”。

2小时决定挑重担
周一一早，周晟和杨吉祥又来

到松江“天马静脉生态园”跑现场。

建筑垃圾资源化处理厂工地上，混

凝土泵车正在浇筑混凝土。而湿垃
圾资源化利用厂的厌氧罐体，也已

基本成型。
驻点前，周晟是市废管处综合

监管科科长，杨吉祥是固废设施建
管科科员，负责设施建成以后的监

管，而对证照报批、环评稳评、建设

环节毫无经验。2018年4月底，这批

青年党员干部突然接到组织部门的
电话，希望他们能为推进生活垃圾

处置设施建设挑重担。
“我家在新客站，目前还没拍到

车牌，到青浦要换3辆地铁、骑20分钟
车。当时我说要和爱人商量一下。”留

给周晟的考虑时间只有2小时，杨吉

祥也同样如此，每天往返约90公里。
幸好家人都很支持，劳动节一过，两

人就分别去松江和青浦两区绿化市
容局上班了。他们的主要任务，是协

助推进松江天马二期焚烧厂、松江建

筑垃圾处置项目、松江湿垃圾处置项

目和青浦建筑垃圾设施的建设，以及
对青浦湿垃圾处置设施进行提标改

造。几个项目任务重、工期紧、难度
大，是难啃的“硬骨头”。

开协调会解答疑虑
垃圾处理设施的“邻避效应”非

常明显，项目涉及两个区、3个镇、15

个村、近100个组，第一关就要和百
姓打交道。

周晟记得，居民担心焚烧厂建
好后，环卫车辆有噪声，垃圾飞扬洒

落。他告诉大家，现在垃圾早已不是

散运，而是装在集装箱里集运，很多
集运车甚至采用两道门设计，杜绝

洒落，“带他们到马路上看一下车
辆，很多人就明白了。”还有人担忧，

焚烧设施的环保是否达标，他们耐
心解释，上海环保方面的很多地方

标准甚至优于欧洲标准，并建议今

后组织村民成为社会监督员，甚至

参与新厂的生产管理。
去年夏天，环评要贴公告，周晟

担心宣传不到位，骑着自行车在方
圆3公里内逐村检查。有个村的公告

第二天就被撕掉了，第三方单位觉
得“算了，知道的人越少越好”，周晟

却坚持马上再贴：“就算现在看不见

公告，但这件事始终要做，一定要充
分告知。”

设施开工后，杨吉祥则利用自
己考出了一级建造师的优势，时刻

把控项目的进度和安全。每周要跑
两三次工地的他，有时反会要求施

工方放慢速度：“一天打45套桩，太
快了，不能为了进度而危及安全。”

沉在一线打通堵点
驻点制度的作用不容小觑。上

海天马再生能源有限公司总经理王

雷表示，在天马焚烧厂二期前期证

照办理以及最近的电力外线配套、

青山路大修等事项中，驻点党员协
调得很好。而在建筑垃圾资源化处

理工程负责人鲁海霖看来，“快”是
最大的感受：“以前有问题要打报

告、走程序。现在每个协调会杨吉祥
都参加，工程摸得很清楚，有问题马

上发专报。”

据悉，今年上海将抓紧建设7座
干垃圾焚烧设施、8座湿垃圾集中资

源化利用设施和一个填埋场。到
2020年底，全市干垃圾焚烧能力将

增至2.08万吨/日，湿垃圾资源化处

置能力增至0.7万吨/日。
而在此过程中，党员干部深入一

线、实地调研，参与协调重点建设项
目的规划选址、环评等工作，可及时

发现问题，并通过快速专报通道将
问题上报市委督查室，打通“堵点”，

加快问题解决。
本报记者 金旻矣


